
На Пикете яблоку негде 
упасть. В ложе с артиста-
ми, закрытой специальным 
навесом от солнца, все еще 
идут жаркие споры, кто 
получит Гран-при Шукшин-
ского фестиваля. Наконец 
на сцену выходит жюри. 
«Главный приз Шукшинского 
кинофестиваля за полно-
метражное кино получает 
режиссер Ильдар Ягафаров 
за фильм «Живы ли мы?».
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Победитель уже на сцене, с буке-

том цветов и демидовской вазой из 
яшмы фотографируется на память 
с членами жюри. Эмоции перепол-
няют режиссера из Татарстана, он 
благодарит жюри и организаторов 
фестиваля.

За короткий метр Гран-при по-
лучил фильм режиссера Андрея 
Светлова «Друг». Специальный приз 
Шукшинского фестиваля от губер-
натора Алтайского края достался 
фильму Андрея Карасова «Мятный 
пряник». Светлов на финальный 
праздник не остался, а вот Андрей 
Карасов со слезами на глазах выра-

зил свою признательность созда-
телям Шукшинского фестиваля:

– Здесь непросто на сцене, по-
тому что прямо напротив – Мака-
рыч. Я благодарен организаторам 
и жителям Алтая. У меня с фильмом 
своя миссия. На каждом фестивале 
после его показа происходят чудеса. 
В Чите, например, девочку удоче-

рили. Не могу больше говорить, 
эмоции переполняют…

Награждение было в самом кон-
це последнего фестивального дня. 
А начался он утром с выступления 
народных коллективов края, писа-
тельских посиделок и Праздника 
сростинского пирога. Около двух ты-
сяч пирогов с разными начинками 

напекли местные предприниматели 
для гостей фестиваля.

Каждая палатка была украшена 
по-своему, а продавцы наряжены 
в костюмы сказочных персона-
жей. Особенно всем нравилось 
фотографироваться с Бабой-ягой, 
которая ни минуты не сидела 
без дела, а зазывала покупателей 

к себе на угощение. Чуть дальше 
в торговом ряду расположились «зо-
лотые» работники Змеиногорского 
ДК, изображавшие композицию из 
шукшинской сказки «До третьих 
петухов». Очередь за фотографи-
рованием с Иваном-дураком не 
иссякала.

(Окончание на 3 стр.)

Обойдёмся без импорта
Механизм параллельного импорта могут отменить 

в России, когда у товаров появятся отечественные аналоги.
Об этом сообщил глава Минпромторга Денис Мантуров. 

Однако точные сроки пока что не уточняются. В настоя-
щий момент параллельный импорт разрешен до конца года, 
благодаря чему можно ввозить продукцию без согласия 
производителей. В перечень входит более 50 групп товаров.

Отметим, что выбор сделали осознанно с целью сбалан-
сировать рынок. Но это временное решение. По словам Ман-
турова, нужно готовиться к тому, что скоро параллельный 
импорт отменят по группам, когда будут понимать, что 
в стране достаточно российской продукции.

Обновят транспорт
В Алтайском крае по итогам аукциона определили по-

ставщика электротранспорта для нужд региона.
Победителем стал торговый дом «Транс Альфа», сообщает 

Министерство транспорта Алтайского края. За счет крае-
вого бюджета на обновление транспорта направят более 
миллиарда рублей.

Однако на эти средства закупят не только транспорт. Пла-
нируется создать оздоровительное предприятие в Бийске, 
там же обновить инфраструктуру электрического транспор-
та и, наконец, приобрести 5 троллейбусов для Рубцовска 
и 12 трамваев для Барнаула.

Дмитрий СЕРДОВ

Тепло родительского сердца
Семья Оплачко из Калманского района стала побе-

дителем в номинации «Молодая семья» Всероссийского 
конкурса «Семья года – 2022». Конкурс проходит уже седь-
мой год подряд, и ежегодно алтайские семьи становятся 
победителями.

Владимир и Валентина Оплачко из Алтайского края 
в прошлом году одержали победу в краевой эстафете роди-
тельского подвига «Согрей теплом родительского сердца».

Семейная пара вместе уже 11 лет. Они воспитывают ше-
стерых детей, четверо из которых – опекаемые. Владимир 
работает электромонтером, Валентина – юрист, все их дети – 
увлекающиеся, творческие личности, пишет Минсоцза-
щиты региона. Чествование семей-победителей 2022 года 
пройдет осенью.

Определиться со льготами
До 1 октября текущего года федеральные льготники 

должны определиться с вариантом получения набора 
социальных услуг (НСУ) на следующий год.

В Алтайском крае 223 220 человек являются получателями 
ежемесячной денежной выплаты за счет средств федерального 
бюджета. Из них 71 819 льготников предпочитают получать 
НСУ в натуральном виде.

В ОПФР по Алтайскому краю напомнили, что федеральные 
льготники, имеющие право на получение НСУ, вправе вы-
бирать: получать социальные услуги в натуральной форме 
или в денежном эквиваленте.

Заявление о способе получения достаточно подать один 
раз до 1 октября текущего года. После чего нет необходимости 
ежегодно подтверждать свое решение.

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 151-й 

день военной спецоперации РФ на Украине.
В Минобороне РФ сообщили о ракетном ударе, которым 

был уничтожен в порту Одессы украинский военный корабль 
и склад американских ракет Harpoon.

В ДНР были уничтожены 70% личного состава двух бата-
льонов 10-й бригады войск Украины.

Украина вновь обстреляла район Каховской ГЭС в Хер-
сонской области.

По словам советника Зеленского Устенко, для вывоза укра-
инского зерна в рамках «продуктовой сделки» необходимо 
8–9 месяцев.

В МИД РФ сообщили, что Россия готова возобновить пе-
реговоры с Украиной по более широкому кругу вопросов. 
Выбор остается за Киевом.

Татьяна ПЕРВОВА
По материалам РИА «Новости».
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До неба подать рукой
Ежегодно 26 июля отме-
чается День парашюти-
ста – праздник профес-
сионалов и любителей 
парашютного спорта.

В этот день в 1930 году группа советских лет-
чиков и механиков 11-й авиационной бригады 
Московского военного округа под руководством 
комбрига ВВС РККА Леонида Григорьевича Ми-
нова впервые совершила под Воронежем серию 
парашютных прыжков из самолетов. Это со-
бытие положило начало массовому развитию 
парашютизма в СССР.

В Барнауле уже более 85 лет действует авиа-
клуб ДОСААФ и регулярно проводятся сорев-
нования по парашютному спорту.

  �АЛЕН�АР� �АП� .
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Всего в регионе действуют 64 клиентские 

службы Пенсионного фонда России, которые 
обслуживают 719 942 пенсионера. Кроме того, 
в регионе проживают еще 223 220 федеральных 
льготников и 86 316 детей, которые также яв-
ляются получателями ежемесячных пособий.
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Ветер западный, 2-7 м/с, порывы 
до 13 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков, 

в утренние часы туман. 

+15о +20о

ночь

+28о +33о

день

+22о +27о +24о +26о

+28о +30о

день +13о +18о

ночь

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
ночью порывы до 13 м/с, днем 
до 15 м/с. Преимущественно без 
осадков, днем в западных райо-
нах кратковременный дождь, 
гроза.

  ПРОГНОЗ .

Ветер восточный, 2-7 м/с, днем 
порывы до 14 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно 
без осадков. 

27 июля

28 июля

+

+

Работать, дружить, 
Родину любить

  ФОРУМ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Жил такой парень

В Барнауле прошел первый Всерос-
сийский слёт ветеранов студот-
рядов. Мероприятие объединило 
более 300 участников из Алтай-
ского края и 11 регионов страны: 
Москвы, Ставропольского края, 
Республики Удмуртии, Свердлов-
ской, Магаданской, Тюменской 
областей и других.

Зампред правительства региона Игорь 
Степаненко поздравил присутствующих 
и вручил юбилейные медали, приуро-
ченные к 85-летию Алтайского края, ве-
теранам движения. В их числе Андрей 
Момот, боец «Старой гвардии» и Игорь 
Шахматов, президент клуба ветеранов 
«Медик» АГМУ.

– Ветеранское стройотрядовское движе-
ние Алтайского края имеет свои славные 
традиции. Ваши трудовые достижения, 
особый задор – это пример для молодо-
го поколения. Уверен, что и в будущем 
все добрые дела пройдут при поддержке 
стройотрядов, – отметил Степаненко.

Председатель Барнаульской гордумы 
Галина Буевич отметила, что для города 
очень почетно принимать первый Все-
российский слёт ветеранов студенческих 
отрядов.

– На многих инфраструктурных, до-
рожных и социальных объектах крае-
вой столицы трудились стройотрядовцы. 
Именно вы показывали, как надо дружить, 

работать, любить Родину. В стройотрядах 
зарождались настоящая дружба и крепкие 
семьи, – сказала Галина Буевич.

Всероссийский слёт ветеранов студо-
рядов проходил в Барнауле и в поселке 
Новый Калманского района. Участники 
обсудили роль и место ветеранского дви-
жения, обменялись знаниями, организо-
вали выставки, концерты, мастер-классы 
и спортивные состязания.

Отметим, что ветераны студенческих 
отрядов Алтайского края и сегодня про-
должают трудиться. Например, бойцы 
из «Старой гвардии» строят студенческие 

центры, в которых обучают новоиспе-
ченных представителей молодежных 
организаций.

– На озере Сайкино появился культур-
но-спортивный комплекс. Он сделан на 
средства ветеранов и с помощью их рук. 
Там шикарная сцена, спортивные пло-
щадки. Часто проходят фестивали строй-
отрядовской песни, слеты студенческих 
отрядов, молодежи, – добавил ветеран 
студенческих отрядов, депутат Барнауль-
ской городской Думы Юрий Ряполов.

Наталья АНДРОНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Народные гулянья в Сростках. Ильдар Ягафаров с Гран-при фестиваля – вазой из ревневской яшмы.

Ирина Муравьёва за партой Шукшина.На Пикете – людское море.

Ветеранам-стройотрядовцам есть чему научить молодежь.
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Узаконили  
бесплатно
За последний год более 8,5 тысячи жите-
лей края бесплатно оформили права на 
свои давно построенные дома, восполь-
зовавшись Федеральным законом № 518.

Так как до 1 марта 2008 года кадастровый учет и 
регистрация права собственности осуществлялись 
разными ведомствами, то права на ряд объектов по 
тем или иным причинам остались незарегистри-
рованными. По словам заместителя руководителя 
алтайского Росреестра Елены Бандуровой,  на Алтае 
таких объектов еще много. А принятый в прошлом 
году закон № 518 разрешает органам местного са-
моуправления устанавливать собственников до-
мов, земельных участков и прочее, чтобы внести 
сведения о них в Единый государственный реестр 
недвижимости (ЕГРН).

– Значимость этой работы трудно недооценить, – 
считает Елена Бандурова. – Здесь и вопросы точности 
сведений ЕГРН, и возможность пополнения налогового 
бюджета, и даже защита жизни и здоровья граж-
дан, ведь часть неучтенных объектов возводилась 
самовольно, в том числе с грубыми нарушениями. 
Кроме того, фактические владельцы ранее учтенных 
объектов без прав, не могут ими распоряжаться – 
продать, подарить или завещать.

Внесение в ЕГРН записи о правообладателе и допол-
нительных сведений о нем, таких как адрес электрон-
ной почты, почтовый адрес и т. д., позволит органу 
регистрации прав оперативно направлять в адрес 
собственника различные уведомления, а также 
обеспечивать согласование с правообладателями 
земельных участков местоположение границ смежных 
земельных участков во избежание возникновения 
земельных споров.

Удостовериться в полноте данных на объекты, 
находящиеся в вашей собственности, можно в лич-
ном кабинете Росреестра https://rosrestr.gov.ru/, а за-
регистрировать свое ранее возникшее право можно 
и самостоятельно. Для этого достаточно обратиться 
с соответствующим заявлением в МФЦ, приложив 
паспорт и правоустанавливающие документы на 
объект недвижимости. Правообладатель также может 
прийти в местную администрацию и подать име-
ющиеся у него документы, удостоверяющие право 
собственности на дом либо земельный участок. Там 
документы отсканируют и передадут в Росреестр от 
имени гражданина.

Госпошлина за государственную регистрацию 
права, возникшего до 31.01.1998, не взимается.

Евгений ШУМИЛОВ

  НЕДВИЖИМОСТЬ .

  АКТУАЛЬНО .

  ОБРАЗОВАНИЕ .   НОВОСТИ .

  АПК 

Раздать, а не выбросить
В Минпромторге поддержали идею о том, чтобы бесплатно 

раздавать продукты нуждающимся.
Речь идет о магазинах, которые могли бы раздавать еду еще 

с не истекшим сроком годности. Эта еда не должна быть испор-
ченной, а, напротив, иметь сертификат качества.

В настоящий момент магазинам выгоднее выбрасывать про-
дукты, нежели сдавать их на благотворительность. Например, за 
один год в России образовывается свыше 17 млн тонн пищевых 
отходов. Это сильно вредит окружающей среде.

По экспертным оценкам, если торговые сети будут передавать 
на благотворительность пищевую продукцию с коротким сро-
ком годности, то это может поддержать нуждающихся и спасти 
около 1 млн тонн продовольствия в год.

Без бабьего лета
Зачастую в сентябре еще держится теплая, а то и жаркая 

погода. Чего только стоит бабье лето! Однако в этом году, 
вероятно, обойдемся без него.

По прогнозу синоптиков, осень в России начнется с холодов. 
Во многих регионах страны ожидаются частые дожди, редкое 
солнце и заморозки.

В Сибири и на Урале вовсе прогнозируют снег, а дневная 
температура может опускаться до -5.

Дмитрий СЕРДОВ

Место для дома на колёсах
На территории Алтайского края создадут 10 площадок для 

владельцев автодомов и автоприцепов. Об этом сообщает 
«Бийский рабочий» со ссылкой на Управление Алтайского 
края по развитию туризма и курортной деятельности.

Так называемый караванинг необходим для развития внутрен-
него туризма. Площадки сформируют на базе дорожных сервисов.

«Подготовлены рекомендации для организации мест с придо-
рожной инфраструктурой, необходимой караванерам и автопу-
тешественникам. В частности, создание многофункциональных 
зон дорожного сервиса на Чуйском тракте предложено в четырех 
районах и Бийске», – рассказали в ведомстве.

Площадки сформируют вокруг популярных туристических ком-
плексов: «Грань Алтая», «Маяк», «Облепиха», «Родник», «Ника-Фуд», 
«Горная страна». Аналогичные точки будут и на федеральной трассе 
Барнаул – Рубцовск – граница с Республикой Казахстан.

Для развития инфраструктуры Ростуризм предлагает гран-
ты до 4,65 миллиона рублей. Кроме того, предприниматели 
могут получить еще до 2 миллионов рублей по региональной 
программе «Развитие туризма в Алтайском крае».

«Ребята, тут красиво!»
Группа «Дискотека Авария» опубликовала сюжет о своем 

путешествии по Алтайскому краю в формате видеодневника. 
Недавно коллектив выступил на праздничном концерте в За-
ринске. Всю поездку артисты записывали на камеру и теперь 
поделились с фанатами своими эмоциями о нашем регионе.

Красотами Алтая коллектив любовался по дороге между 
Барнаулом и Заринском. Шоумены записали впечатления на 
фоне природы региона.

«Вот мощь нашей Родины. Вот она – энергия нашей природы. 
Продолжаем наслаждаться красотами Южной Сибири и Ал-
тайского края. Ребята, тут невообразимо красиво. Богатейшие 
места – кругом поля, леса. Все ухоженно, не поддается описанию. 
Приезжайте в Заринский район! Да здравствуют металлурги!» – 
обратились музыканты к аудитории.

Концертный участник коллектива Роман Петренко родился 
в Заринске. Артист отметил, что жил на проспекте Ленина и учился 
в школе № 26. Его бабушка до сих пор живет в этом городе.

Никита ИВАНОВ

«Фантомное» масло
Сотрудники регионального управления Россельхознадзо-
ра благодаря ФГИС «Меркурий» выявили схему оборота 
20 тонн сливочного масла неизвестного происхождения. 
Этот сомнительный продукт реализовался в том числе 
и в Алтайском крае.

Согласно системе, эта продукция 
была введена в оборот производите-
лем из Москвы. В качестве поставщика 
было указано одно из крупных моло-
коперерабатывающих предприятий 

Нижегородской области. При этом 
информация о сопроводительных 
документах, подтверждающих про-
исхождение продукции, отсутствовала. 
Этот факт заинтересовал специалистов 

мониторинговой группы, и они стали 
пристально изучать «путь» масла.

В этот же день продукция была 
направлена в Московскую область, 
где был изменен производитель, 
и далее ее отправили на реализа-
цию в Новосибирскую область. Затем 
у масла вновь поменялся собствен-
ник и его повезли в Новосибирскую, 
Кемеровскую, Иркутскую области 
и Алтайский край под брендами пред-

приятий Омской и Новосибирской 
областей.

Информация о фактах ввода в оборот 
продукции неизвестного происхождения 
была направлена в адрес управлений 
Россельхознадзора соответствующих 
регионов. Также проведена работа по 
приостановке реализации остатков этого 
масла на территории Алтайского края.

В результате проведенной работы уста-
новлено, что производственные площад-

ки продукции в Москве и Московской 
области являются фантомными и ничего 
не производят. В Омске фактическая 
деятельность также не осуществлялась.

Как сообщили в Управлении Рос-
сельхознадзора по Алтайскому краю 
и Республике Алтай, всего с начала 
2022 года в России выявлено 22 фан-
томных площадки, из них на подве-
домственной территории – 5.

Татьяна ПЕРВОВА

В сжатом графике

Пламя в «лёгких»

В селе Шахи Павловского 
района началось строи-
тельство детского сада 
на 140 мест.

Еще в 90-х годах прошлого века 
чиновные люди, посоветовавшись, 
решили, что имеющийся в Шахах 
детский сад для этого села чересчур 
велик и необходимости в нем нет. 
Потому здание определили под жи-
лье, а сам садик переехал на второй 
этаж местной школы. И уже в то 
время мест для сельских ребяти-
шек дошкольного возраста в нем 
стало не хватать – и чем дальше, 
тем больше.

На руках у бабушек
– Сегодня у нас в селе проживает 

официально порядка двух тысяч 
человек, а по факту раза в два боль-
ше, – говорит глава администрации 
местного сельсовета Нина Кротова. – 
Село растет. И детей в нем тоже ста-
новится все больше. В имеющемся 
детском садике, который рассчитан 
на 60 мест, группы перегружены, 
малышей в них больше принимать 
уже нельзя, и потому их родители 
стараются устроить своих ребят 
в детских садах поселков Прутского 
и Комсомольского. А часто, уезжая 
работать в город, просто оставляют 
их на попечение бабушек или других 
родственников.

По словам Нины Кротовой, но-
вый детский сад должен решить 
проблему с размещением детей 
дошкольного возраста по крайней 
мере на несколько лет. А в дальней-
шем, возможно, придется открывать 
и еще один, поскольку, как уже го-
ворилось, село растет и постоянно 
пополняется новыми жителями.

В начале июня нынешнего года 
строительная компания «Акмилайт» 
начала работы на новом объекте 
в Шахах, которые должны быть за-
кончены в начале августа будущего 
года. Стоимость заказа составляет 
213 миллионов рублей. На сегодняш-
ний день, после того как был разра-
ботан котлован, началась заливка 
фундамента.

Требуется  
максимальная че�ткость
На первом этаже нового детского 

сада в Шахах будут расположены 
помещения для двух ясельных и 
одной младшей дошкольных групп, 

пищеблок, медицинские помеще-
ния, кладовые, санузел для персо-
нала, а на втором этаже три груп-
пы для детей младшего, среднего 
дошкольного возраста, раздельные 
залы для проведения спортивных 
и музыкальных занятий и мето-
дические кабинеты. В общем, все 
на должном уровне для удобства 
детей и обслуживающих ребятишек 
взрослых.

– В нынешнее непростое время, 
когда коммерческие стройки по-
немногу начинают сворачиваться, 
интерес подрядчиков к государ-

ственным объектам, несмотря на 
достаточно низкую сметную сто-
имость, возрос, – говорит Андрей 
Захарченко, производитель работ 
компании «Акмилайт».– Возрос он 
в связи с тем, что есть хоть какая-то 
гарантия сохранения рабочих мест 
и, соответственно, заработной пла-
ты для строителей, ну и моральную 
часть этого вопроса тоже никто не 
отменял. У всех есть дети, и хочется, 
чтобы те из них, что пока малень-
кие, ходили в хорошие дошкольные 
учреждения с современной инфра-
структурой.

По словам Андрея Захарченко, 
совсем недавно специалисты ком-
пании закончили строительство 
детского сада в селе Залесово по 
точно такому же типовому проек-
ту, как и в Шахах. Однако имеется 
и существенная разница. Если дет-
сад в Залесово строился в течение 
полутора лет, то нынешний объект 
должен вступить в строй через год 
и полтора месяца.

– Сроки достаточно сжаты, – от-
мечает Захарченко.– И потому здесь 
нужно будет максимально четко от-
работать всем смежным службам, 

строителям вкупе с администраци-
ей района и единым заказчиком. Мы 
планируем к началу зимы возвести 
стены здания и зайти под крышу для 
проведения отделочных работ. Но 
здесь есть еще один нюанс. Это про-
изойдет только в том случае, если 
второй подрядчик на этой стройке 
вовремя выполнит работы по уста-
новке газовой модульной котельной 
и мы сможем работать в тепле. Тог-
да все пройдет по графику и детсад 
в Шахах будет сдан в эксплуатацию 
в намеченный срок.

Константин СОМОВ

В этом году Алтайский 
край потратил на ту-
шение лесных пожа-
ров в 2,5 раза больше 
средств, чем за весь про-
шлый сезон. А пожаро-
опасный период все еще 
в самом разгаре.

Засушливо и опасно
Пожароопасный период в ре-

гионе был объявлен 12 апреля. 
Подготовиться к нему успели 
и арендаторы лесных участ-
ков, и краевые автономные 
учреждения, что подтвердила 
проверка Федерального агент-
ства лесного хозяйства.

– По нормативу для туше-
ния огня в лесах Алтайского 
края должны находиться 54 по-
жарных автомобиля. У нас их 
295. Мы превышаем норму почти 
в шесть раз. Кроме того, в регионе 
работают 52 малых патрульных 
комплекса, которые первыми ре-
агируют на возникновение дыма 
и в случае необходимости пыта-
ются сдерживать огонь, пока на 
помощь не подойдут основные 
силы. Также в борьбе со стихией 
участвуют более 220 тракторов, – 

сообщил министр природных 
ресурсов и экологии Алтайского 
края Андрей Стрелковский.

Приобретать технику позво-
ляет нацпроект «Экология», ре-
ализация которого началась 
в крае с 2019 года. За три года 
регион получил 245 миллио-
нов рублей. На эти деньги были 
куплены 96 единиц техники: 

пожарные автомобили, бульдо-
зеры, а также немало оборудо-
вания – ранцы-опрыскиватели, 
радиостанции.

Но, несмотря на высокую 
готовность, на пожарную об-
становку негативно повлияла 
погода. В этом году зима была 
малоснежной, поэтому в лесах 
на юго-западе региона – самой 

пожароопасной территории 
края, где происходит наиболь-
шее количество возгораний, – 
земля сильно просохла и любая 
гроза приносила с собой боль-
шие риски.

Всего в этом году в крае про-
изошло 408 возгораний. Грозы 
стали причиной почти полови-
ны их них. Самые масштабные 
пожары зафиксированы в Клю-
чевском, Угловском и Михай-
ловском районах.

– Такая плотность связана 
с засухой. На юго-западе первые 
дожди прошли только в начале 
июля, а температура воздуха 
поднималась до 43 градусов. 
При этом земля прогревалась 
до 50 градусов и выше. В это вре-
мя также проходили сильные 
суховеи с порывами ветра до 
30 метров в секунду, – поясняет 
Стрелковский.

В итоге два пожара были 
отнесены к категории супер-
крупных, охвативших более 
тысячи квадратных метров 
леса. Самым масштабным стало 
возгорание в Угловском районе. 
Из-за искр и горящих голове-
шек пламя распространялось 
за пределы противопожарных 
ограждений, в итоге огонь охва-
тил почти пять тысяч гектаров.

Немалые затраты
Сейчас определяется ущерб, 

который стихия нанесла лесному 
хозяйству. Однако полная оценка 
будет дана только спустя три ме-
сяца после окончания бедствий.

Министр отметил, что специ-
алисты начнут считать убытки 
в августе. А во сколько выльется 
масштабный угловский пожар, 
ориентировочно рассмотрят 
в октябре.

Что же касается затрат на ту-
шение лесных пожаров, то эти 
цифры уже известны. В этом 
году на борьбу с огнем уже было 
потрачено более 25 миллионов 
рублей. Это существенная сум-
ма для Алтайского края, ранее 
полное прохождение пожаро-
опасного сезона обходилось 
региону в 10 миллионов.

Восстановить  
сгоревшее

Немалые средства направ-
ляются на восстановление 
лесов. Ежегодно на эти цели 
Алтайский край получает 
около 60 миллионов рублей по 
нацпроекту «Экология». Но гла-
ва регионального Минприроды 
отмечает, что это – половина от 

требующейся суммы. Несмотря 
на недостаточное финансирова-
ние, на посадку новых деревь-
ев все-таки удается направить 
требующиеся средства.

– В регионе работают два 
краевых автономных учреж-
дения – «Алтайлес» и Боровлян-
ский лесхоз. Эти предприятия 
реализуют древесину, получают 
прибыль, с помощью которой 
покрывают недостаток феде-
рального финансирования, 
поэтому восстановление лес-
ных угодий ведется планово 
и в полном объеме, – подчер-
кнул министр.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Перед заливкой фундамента.Нина Кротова: «Село растет,  
детей становится больше».

Детский сад в проекте.

СПРАВКА
В текущем году запла-
нировано восстановить 
более 7 тысяч гектаров 
леса. За три года реа-
лизации нацпроекта 
«Экология» площадь лесо-
восстановления в Алтай-
ском крае превысила  
20 тысяч гектаров.

СПРАВКА
Сегодня в Алтайском крае ведется строительство 27 социаль-
но значимых объектов, среди которых 7 школ: в микрорайоне 
Спутник Барнаула, в Новоалтайске, селе Заводском Троицкого 
района, райцентре Тальменка и селе Ларичиха Тальменского 
района, а также селах Шарчино Тюменцевского района и Пова-
лиха Первомайского района. Планируется также приступить 
к строительству школы в селе Боровиха Первомайского района.
Кроме того, в регионе идет строительство семи детских са-
дов. Объекты расположены в Белокурихе,  Рубцовске, квартале 
2033 Барнаула, Бийске, микрорайоне Фирсова Слобода Первомай-
ского района и селе Воеводском Целинного района.

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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Извещение о необходимости согласования проекта
 межевания земельных участков

Ставлю в известность дольщиков ЗАО «Бащелак» Чарышского 
района Алтайского края о необходимости согласования проекта 
межевания земельных участков, выделяемых в счет земельной доли 
Иконниковой Татьяны Михайловны, с исходным кадастровым но-
мером 22:58:020101:1, с общей оценкой 271 б/га, расположенных по 
адресу: Алтайский край, Чарышский район, примерно 9,02 км 
и 9,27 км на северо-запад от с. Малый Бащелак.

Заказчик кадастровых работ по подготовке проекта межева-
ния Иконникова Т.М., проживающая по адресу: МО, г. Домодедово, 
мкр-н Северный, ул. Овражная, д. 1, корп. 2, кв. 443.

Проект межевания подготовил кадастровый инженер Валько 
Андрей Викторович, квалификационный аттестат № 22-12-84, по-
чтовый адрес: 658170, Алтайский край, Чарышский район, с. Чарыш-
ское, ул. Партизанская, д. 17, кв. 2, тел. 8-961-235-4824.

Ознакомиться с проектом межевания и подать обоснованные 
возражения относительно размеров и местоположения земельных 
участков можно в течение 30 дней с даты публикации извещения 
по адресу заказчика или кадастрового инженера.

Объявление о собрании собственников земельных участков 
с. Ветёлки Алейского района Алтайского края

В соответствии со ст. 14.1 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» № 101 от 24.07.2002 ООО «Вита» Шипунов-
ского района Алтайского края извещает собственников земель-
ных долей – участников общей долевой собственности на земельные 
участки из земель сельскохозяйственного назначения, кадастро-
вые номера: 22:01:051602:333, 22:01:051602:350, 22:01:051602:278, 
22:01:051602:282, 22:01:051602:296, 22:01:051602:321, о проведении 
общего собрания участников общей долевой собственности на ука-
занные земельные участки.

Дата проведения общего собрания: 5 сентября 2022 года.
Время проведения общего собрания: 11 часов 00 минут.
Место проведения общего собрания: Алтайский край, Алейский 

район, с. Ветёлки, ул. Центральная, д. 33.
Повестка дня общего собрания:

1. Об условиях договора аренды земельных участков, находящих-
ся в долевой собственности.

2. Об условиях передачи (уступке) прав и обязанностей по дого-
вору аренды земельных участков.

Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 

от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 
п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сооб-
щества в Российской Федерации» Квалификационная коллегия 
судей Алтайского края объявляет об открытии следующих ва-
кантных должностей:

– Алтайский краевой суд – судья;
– Октябрьский районный суд г. Барнаула Алтайского края – 

судья;
– Егорьевский районный суд Алтайского края – судья;
– Калманский районный суд Алтайского края – 2 судьи.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 до 16.00 
по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 19 августа 
2022 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Не туда отправили
«Есть ли возможность вер-

нуть деньги, которые при пе-
реводе с карты на карту ушли 
незнакомому человеку?

Василиса Илюшова, Заринск».

Эксперты Роскачества рассказали, как 
поступить, если вы совершили ошибочную 
транзакцию.

По законодательству ответственность за 
неверное указание реквизитов лежит на отпра-
вителе. Получатель не виновен в том, что на 
его счет пришли чьи-то деньги. Однако если он 
потратит эти средства, то может быть привле-
чен за незаконное присвоение чужих средств.

Идеальное развитие событий – если вы свя-
жетесь с адресатом, он окажется порядочным 
человеком и вернет всю сумму. Если вы не 
знаете, кому отправили деньги (например, при 
переводе по номеру карты), можно отправить 
сверху еще один рубль и прикрепить сооб-
щение, в котором объясните всю ситуацию.

Больше возможностей обнаружить ошибку, 
если перевод проводился в офисе через сотруд-
ника банка. Такая «сделка» иногда занимает 
несколько часов, а значит, есть возможность 
успеть обратиться в финансовую организацию 
и отменить операцию.

В самой сложной ситуации, когда получа-
тель отказался вернуть деньги, единственный 
способ – обращаться в суд. В этом случае вам 
предстоит доказать, что перевод совершен 
по ошибке. Для этого можно использовать 
выписку более ранних переводов, где видно, 
что реквизиты несущественно отличаются. 
Сверху можно приложить детализацию звон-
ков от сотового оператора, которая докажет, 
что вы не общаетесь с получателем, а значит, 
у вас нет причин переводить ему что-либо.

Оппонент по суду при этом должен дока-
зать, что имел право на получение платежа: 
оказывал услуги или давал деньги в долг.

В случае если вы не знаете получате-
ля платежа и не можете получить эту 
информацию, можно обратиться в банк 
и попросить данные владельца карты. Фи-
нансовая организация, вероятно, откажет 
вам, ссылаясь на закон о банковской тайне 
и персональных данных. Тогда ответчиком 
в суде будет сам банк и можно настаивать 
на том, чтобы именно он компенсировал 
ошибочный платеж. Чтобы избежать трат, 
финансовая организация может пойти на 
уступки и выдаст вам данные владельца.

В суде необходимо апеллировать к статье 
1102 Гражданского кодекса РФ – владелец кар-
ты, на которую перевели деньги, не имел права 
на получение этих денег.

В Роскачестве отмечают, что в судебной 
практике решения часто выносятся имен-
но в пользу истцов, так что доказать ошибку 
вполне реально.

Кстати, если указаны несуществующие 
реквизиты, деньги вернутся автоматически 
через некоторое время.

Подготовил Герман КИТИН

Кентавр на подходе?
«Многие были уверены, что ко-

ронавирус отступил. Люди сняли 
маски, обязательную социальную 
дистанцию отменили. Но стало 
известно, что заболеваемость 
ковидом вновь растет, появля-
ются новые штаммы. Когда это 
прекратится?

Марина Фролова, г. Бийск».

Эксперт лабораторной диагностики из 
Екатеринбурга Александр Соловьёв расска-
зал, насколько может затянуться борьба 
с коронавирусом во всем мире.

По его словам, предположения о том, что 
болезнь в ближайшие время пойдет на спад, 
а то и вовсе исчезнет, не совсем верны. Это 
действительно произойдет, но не через год 
или два.

Специалист поддерживает гипотезу аме-
риканских ученых о том, что миру предстоит 
бороться с коронавирусом около 25 лет.

Он также добавил, что в ближайшее 
время ожидается новая волна и ковидные 
ограничения, скорее всего, вернут. Заболева-
емость начнет расти в августе, а в сентябре 
все может стать гораздо хуже. Это связано 
с тем, что, во-первых, начнется учебный 
год, а во-вторых, многие к тому времени 
вернутся из отпусков. В целом люди станут 
больше времени проводить в закрытых по-
мещениях.

В настоящий момент в России самыми 
распространенными штаммами считаются 
BA.4 и BA.5, а с недавних пор появился еще 
и так называемый кентавр. Отметим, что 
эти виды более быстрые, чем омикрон.

Впрочем, многие эксперты считают, что 
коронавирус вскоре станет обычным сезон-
ным заболеванием.

Подготовил Дмитрий СЕРДОВ

В районе 13 часов на площадь 
рядом со сростинским храмом 
прибыли звезды – участники ки-
нофестиваля: Ирина Муравьёва, 
Олег Алмазов, Иван Кокорин, 
Мария Бурляева. Мужчины 
с удовольствием фотографиро-
вались с публикой, пришедшей 
поглазеть на знаменитостей. 
Вместе со всеми в компании 
с министром культуры Еленой 
Безруковой и помощницей про-
гуливалась Ирина Муравьёва.

Звездам показали выставку 
народных ремесел «Чудики». Ма-
стера прибыли из разных угол-
ков Сибири. Ирину Муравьёву 
заинтересовали игрушки из ва-
ляной шерсти. Она приобрела 
пять воробьев, синиц и клестов, 
вероятно, кому-то в подарок.

«�����, 
������ ����»

А вот Олег Алмазов охотно 
рассказал о своих впечатлени-
ях в Сростках: «Двух дней, что 
я здесь нахожусь, крайне мало, 
чтобы почувствовать и постичь 
красоту здешних мест».

В библиотеке для участников 
фестиваля показали отрывок из 
3D-фильма про шукшинского 
Степана Разина.

Лектор провел экскурсию по 
новому выставочному проекту 
«Василий Шукшин – Виктор 
Астафьев».

Ну а потом все отправились 
на Пикет. Там мы встретили 
Никаса Сафронова. Он не был 
в составе делегации участников 
кинофестиваля, приехал сюда 
по приглашению своего друга, 
мецената Сергея Козубенко, вло-
жившегося в строительство сро-
стинского храма. Говорит, что 
впечатлен местными пейзажами 
и простыми людьми:

– Я не боюсь здесь фотографи-
роваться с местными жителями 
и гостями Алтая. В Москве бы 
я так не стал делать. Того и гля-
ди, засудят за приставание или 
еще что. А здесь простые, бесхи-
тростные люди. Они в простой 
одежде, с золотыми зубами, но 
такие милые, добрые, искренние! 
Мне приятно с ними говорить.

А в это время начиналось тра-
диционное шествие звезд кино-
фестиваля по красной дорожке от 

памятника Шукшину до сцены. 
Творческие выступления приго-
товил почти каждый из актеров, 
приехавших в Сростки. Ирина 
Муравьёва спела несколько песен 
из своих фильмов, в том числе 
и из «Карнавала». Помнится, 
песня «Позвони мне, позвони» 
в фильме была сделана как клип 
и завоевала сердца зрителей. На 
сростинской сцене артисты, ра-
ботавшие вместе с Ириной Му-
равьёвой, попытались повторить 

нечто подобное. Ирина Вадимов-
на уже двигалась не так резво, 
как в фильме, но голос остался 
таким же молодым. Сохранилось 
и обаяние актрисы.

С�������� ����
Иван Кокорин прочел сти-

хотворение Валентина Гафта 
«Хулиганы», в котором упоми-
нается Василий Шукшин, а Олег 
Алмазов спел песню «Берёзовый 

сок». Мария Бурляева вышла на 
сцену с игрушкой – медведем 
с книжкой, приобретенным на 
ярмарке народных мастеров, 
и трогательно рассказала о сво-
ей бабушке, которая привозила 
ей из разных поездок такие же 
игрушки, немодные и чудако-
ватые. Теперь, когда бабушки 
нет на свете, актриса по досто-
инству оценила значение этих 
игрушек, коллекция которых 
хранится у нее дома.

– Я их называла «чудики» 
и не понимала, зачем именно их 
бабушка мне дарит. Ведь они не-
современные. А теперь вот сама 
начала покупать, потому что они 
народные, живые.

Фестиваль «Шукшинские дни 
на Алтае» – попытка сохранить 
живую народную душу, о кото-
рой так много писал Василий 
Шукшин. Отсюда и такое па-
ломничество в день рождения 
нашего знаменитого земляка на 

гору Пикет, и обращение с при-
дыханием и пиететом к нему со 
сцены российских звезд. Пока 
жив Шукшин в нашей душе, 
живы и его рассказы, повести, 
сценарии, некоторые из кото-
рых, как, например, «Степан 
Разин», еще дожидаются свое-
го часа для того, чтобы зазву-
чать в полную мощь в фильмах 
и спектаклях.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

В Барнауле идет строительство мно-
гоквартирного дома на улице Беляева, 
14. Власти краевой столицы отмеча-
ют, что часть новых квартир приоб-
ретут для переселенцев из аварийного 
жилья.

За проект взялся один из городских застрой-
щиков – Владимир Отмашкин. Для строи-
тельства дома выбрали участок, где ранее 
располагались два аварийных дома.

«Строительство дома, куда смогут пере-
ехать люди из старых аварийных квартир, 
– это своего рода социальная нагрузка для 
застройщика. И это правильно – люди должны 
переезжать в новые и красивые дома, чувство-
вать там себя комфортно, жить, создавать се-
мьи. Мы пошли навстречу городским властям 
в этой работе, бизнес и власть должны решать 
городские проблемы сообща, вместе работать 
на благо города. Конкретно в этом доме из 
более чем 70 квартир 50 потенциально может 
выкупить город под переселение», – подчер-
кнул Владимир Отмашкин.

По проекту в новом девятиэтажном доме 
будет 72 квартиры: 58 однокомнатных, 
9 двухкомнатных и 5 трехкомнатных. Рядом 
расположена парковка на 36 автомобилей.

19 июля на объекте приступили к заклад-
ке фундамента. Строительство закончат 
в следующем году.

По данным городского комитета ЖКХ, 
в Барнауле остаются более 200 проблемных 
домов. В непригодных условиях проживают 
более 3,8 тысячи человек.

«В этом году за счет всех источников фи-
нансирования на программу переселения 
выделено 2,2 миллиарда рублей. Планиру-
ется расселить 2,5 тысячи человек, 1375 уже 
переехали», – рассказал заместитель главы 
администрации города по городскому хозяй-
ству Сергей Пашковский.

При участии в программе собственники 
получают денежную компенсацию оценочной 
стоимости жилья. С нанимателями сложнее – 
муниципалитет должен приобрести для них 
равноценную квартиру.

«Основная проблема в том, что есть слож-
ности с приобретением таких квартир. Как 
правило, это помещения небольшой площади 
– до 22 квадратных метров. На рынке жилья 
соответствующие предложения отсутствуют. 
Современные строители квартиры с такой 
площадью попросту не строят. На подхо-
дящее жилье на вторичном рынке аукци-
оны могут отыгрываться по несколько раз, 
а приобретенные квартиры, случается, не 
устраивали нанимателя по тем или иным 
причинам, и люди отказывались переезжать. 
Эти обстоятельства сказываются не только 
на темпах расселения аварийных домов, но 
и подвергают опасности жизнь и здоровье 
людей, что недопустимо», – пояснил глава 
Барнаула Вячеслав Франк.

Никита ИВАНОВ

На рассмотрение ко-
миссии Алтайского 
края по наградам по-
ступили кандидатуры 
на звание почетного 
гражданина Алтайско-
го края. Одна из них – 
Валерия Регера, руково-
дителя Барнаульского 
филиала благотвори-
тельного фонда Запад-
но-Сибирской железной 
дороги. После сообще-
ния об этом в «АП» при-
шли отзывы в его под-
держку.

В письме от коллектива За-
падно-Сибирской железной 
дороги – филиала РЖД гово-
рится, что на руководящих 
должностях Валерию Регеру 
не раз приходилось справ-
ляться со сложными про-
изводственными задачами. 
Коллеги отмечают его умение 
видеть перспективу разви-
тия предприятия, решать 
финансово-экономические, 
технические и социальные 
вопросы в организации, 
а также понимать особенно-
сти работы каждого подчи-
ненного.

В итоге коллектив девять 
раз становился победителем 
отраслевого соревнования 
среди отделений железных 
дорог Министерства путей со-
общения РФ. В 1998 году ему 
была вручена международ-
ная награда «Золотой Орфей» 
в Париже.

С 2017 года Валерий Регер 
возглавляет Барнаульский 
филиал благотворительного 
фонда Западно-Сибирской 
железной дороги. И фонд 

ежегодно помогает матери-
ально более 750 работникам 
и ветеранам Алтайского тер-
риториального управления.

А коллектив клинической 
больницы «РЖД-Медицина» 
Барнаула так выразил свое 
мнение о Валерии Регере: 
«Он всегда искренне под-
держивает нуждающихся, 
лично помогая и словом, 
и делом. Часто общается с со-
трудниками клиники, всег-
да готов к диалогу, подробно 
отвечает на интересующие 
людей вопросы».

Заместитель председателя 
Дорпрофжела, руководитель 
Алтайского структурного под-
разделения Владимир Скоро-
богач отметил, что разделить 
деятельность Валерия Регера 

на составляющие невозможно. 
Все, чем он обеспечивал же-
лезнодорожников, занимаясь 
строительством спортивно-оз-
доровительных учреждений, 
баз отдыха и детских лагерей, 
жилых домов, в конце концов 
шло на благо всего края.

Немало поступило в под-
держку Валерия Регера и бла-
годарных отзывов от людей, 
получивших реальную помощь 
в трудную минуту, после пожа-
ра, в момент тяжелой болезни 
ребенка…

В итоге авторы писем при-
шли к одному общему выводу: 
этот кандидат в полной мере 
заслужил звание «Почётный 
гражданин Алтайского края».

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

.СОБЫТИЕ.

.ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ. .�А���И��О.

.СТРОИТЕЛЬСТВО.

Жил такой пареньИз аварийного – 
в новый

«Помогая и словом, 
и делом…»

Выступает ансамбль «Алтай».

Гости спешат на Пикет.

Михаил Калинин, председатель жюри Шукшинского кинофестиваля.

По красной дорожке – к Шукшину.

Валерий Регер.
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ООО «Октябрьское»
КУПИТ ЗЕМЕЛЬНЫЕ ПАИ 

по цене 200 000 (двести тысяч) рублей за один пай 
или возьмет в аренду земельные участки с кадастровыми номерами 

22:51:080103:469 и 22:51:080103:459,
 арендная плата 20 000 рублей или 1,2 тонны зерносмеси за пай.

Обращаться по тел. 8-961-993-7470.
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«АП» побывала на за-
ключительной пред-
сезонной тренировке 
футболистов барна-
ульского «Динамо»,
а затем посмотрела
и дебютную игру коман-
ды в Оренбурге. Дистан-
ционно, разумеется.

С���� ���̈ �������
Утром 21 июля динамовцы 

собрались на стадионе «Транс-
маш», чтобы напоследок за-
крепить все плоды предсезон-
ной работы в тренировочном 
процессе. Сперва футболисты 
как следует размялись, затем 
провели цикл беговых упраж-
нений, после чего приступили 
к работе с мячом. Первое, что 
бросилось в глаза, – это эмоци-
ональная вовлеченность в про-
исходящее главного тренера 
команды, Олега Яковлева. Он 
не оставался равнодушным ни 
к ошибкам своих подопечных, 
ни к их удачным действиям. 

Прямо при всех мог устроить 
разнос футболистам. Сразу 
же объяснял, в чем имен-
но ошибка и как надо было 
действовать, к примеру, при 
диагональном пасе. Но при 
этом и хвалил, подбадривал.

– Наша предсезонна я 
под готовка сегод н я за -
канчивается. Но, как это 
обычно бывает, времени не 
хватает на все аспекты в тре-
нировочном процессе, – рас-
сказывал нам Олег Яковлев. –
Команда изменилась практи-
чески наполовину. Состав обно-
вился в первую очередь за счет 
молодых парней, которым толь-
ко предстоит проверить себя в 
реалиях профессионального 
футбола. От скорости их адап-
тации и будут зависеть наши 
результаты. Я не могу сказать, 
что у нас нет проблем, но мы 
будем решать их по ходу сезона.
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Говоря о проблемах, настав-

ник барнаульцев имел в виду 
в первую очередь трудности 

кадрового характера. В это 
межсезонье команду покинули 
несколько опытных и важных 
игроков: лидеры полузащиты 
Евгений Щербаков, Виктор 
Липин и Денис Чудояков за-
вершили карьеры, а основной 
центральный защитник Мак-
сим Полковников перебрал-
ся в омский «Иртыш». В то же 
время есть и обнадеживающее 
пополнение: в Барнаул прие-
хали опытнейший защитник 
Константин Гарбуз (долго 
играл на уровне Премьер-ли-
ги и бывшей ФНЛ) и полуза-
щитник Евгений Кузнецов, 
а также нападающие Артём 
Яркин и Даниил Винтер. Все 
новички так или иначе ранее 
были связаны с «Динамо». Вот, 
например, 34-летний Гарбуз 
вообще постигал азы футбола 
в спортшколе динамовцев, но 
за основную команду так ни 
разу и не сыграл, потому как 
уехал из города юношей. Так 
что он готовился к дебюту
в родной команде:

– Я приехал сюда за новым 
вызовом. Мне еще только 34 

года, и, пока тело позволяет 
играть, планирую приносить 
пользу на поле. Коллектив
у нас собрался крепкий, здесь 
я чувствую себя как дома.
И важно, что у меня наконец 
будет возможность дебютиро-

вать за свою родную команду, –
делился с нами Константин.

Несмотря на то, что сост
в бело-синих существенно обно-
вился, многолетний защитник 
«Динамо» Ярослав Овсянников 
не видит в этом проблемы:

– Я бы не сказал, что мы 
не понимаем друг друга с той 
же молодежью во время тре-
нировок. Все парни хорошие,
с перспективой. Думаю, что мы 
сыграемся по ходу официаль-
ных игр. Да и главный тренер 

задал нам высокую планку
в подготовке, при нем трени-
ровки стали очень интенсив-
ными. Мы хорошо отработали, 
поэтому от грядущего сезона 
ожидания самые позитивные. 
Надеюсь, сможем удивить. На-
чать надо с игры в Оренбурге, –
заключил Овсянников.
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Итак, 23-го числа команда 
вылетела в Оренбург, где уже 
на следующий день сыграла
с дублерами местной однои-
менной команды в рамках пер-
вого тура Второй лиги первен-
ства России (новое название 
прежней ФНЛ-2). К сожалению, 
эта игра с первых минут разо-
чаровала барнаульцев.

Прыткая оренбуржская мо-
лодежь в первом тайме прак-
тически перекрыла воздух 
динамовцам, оставила их без 
мяча. Все ключевые события 
происходили именно у штраф-
ной площади голкипера Бог-
дана Карюкина, который хоть
и выручил команду несколь-
ко раз, но все же два мяча до 
перерыва пропустил. У гостей 
же за стартовые 45 минут – ни 
одного удара даже в сторону 
ворот соперника, не говоря уже 
о створе.

Во втором тайме картина из-
менилась в обратную сторону. 
После ряда замен коллектив 
Олега Яковлева стал действо-
вать гораздо активнее в чужой 
штрафной (нанесли 12 ударов 
по воротам!), но все-таки вза-
имопонимания игрокам не 
хватало, как и хладнокровия 
в завершении моментов. А хозя-
ева на последних секундах ре-
ализовали спорный пенальти. 
Итого старт в лиге неудачный –
0:3. Но сезон впереди длинный, 
времени на исправление не-
достатков, ровно как и на реа-
лизацию планов, достаточно.

27 июля «Динамо» сыгра-
ет на выезде с новотроицкой 
«Ностой».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Три бело-синих дня
  ФУТБОЛ .

  АФИША .
На старте –

старший возраст
В спортивной программе последней недели 

уходящего июля есть крупное событие краево-
го масштаба, которое примет Барнаул: с 27 по
28 июля в краевой столице пройдут самые мас-
совые состязания для спортсменов-любителей 
старшего возраста – 12-я по счету краевая Спар-
такиада пенсионеров.

Соревнования состоятся на стадионе СШОР Алек-
сея Смертина (улица Энтузиастов, 12в) и соберут 
порядка 180 участников в составе восьми команд –
это сборные пенсионеров Павловского, Бийского, 
Рубцовского, Каменского, Славгородского, Алейского 
и Заринского районов, а также коллектив из Барнаула 
(город имеет право участвовать на правах хозяев).

В течение двух дней мужчины старше 60 лет
и женщины старше 55 лет будут разыгрывать меда-
ли в дартсе, настольном теннисе, пулевой стрельбе, 
волейболе, плавании, легкой атлетике, шахматах, 
комбинированной эстафете.

Отметим, что победители представят Алтайский 
край на VII Спартакиаде пенсионеров России, кото-
рая должна состояться в Белгороде в конце августа.

А в последний июльский день на стадионе «Динамо» 
можно будет посмотреть матч 19-го тура чемпионата 
Сибири и Дальнего Востока по футболу среди люби-
тельских команд: в 17.00 молодежь барнаульского 
«Динамо» встретится со «Строителем» из Бийска. 
Вход свободный.
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  ПАНОРАМА .
Лучший
на пятёрке

Барнаульский легкоатлет Иль-
дар Надыров убедительно выиграл 
5000-метровый старт на Всероссий-
ских соревнованиях «Мемориал 
Валерия Абрамова», которые про-
ходили в подмосковном городе 
Долгопрудном в рамках 14-го этапа 
легкоатлетической серии «Королева 
спорта». 

В программе состязаний разыгры-
вались медали на дистанциях 1000 
и 5000 метров, и самую длинную из 
них с лучшим временем преодолел 
воспитанник заслуженного тренера 
России Надежды Клевцовой. Время 
Ильдара – 13 минут 58,69 секунды. 
При этом ближайший его преследо-
ватель – москвич Дмитрий Неделин 
финишировал только через 10 секунд.

Три равно два
Каноистки из Алтайского края 

Александра Власова и Анна Казан-
цева завоевали полный комплект 
наград первенства России среди 
юниоров до 19 лет.

Соревнования, в которых прини-
мают участие спортсмены более чем 
из 30 субъектов РФ, проходили с 20 по 
24 июля в городе Энгельсе на озере Са-
занка. На водной глади в Саратовской 
области удачно выступали и предста-
вители Алтайского края, воспитанни-
ки СШОР Константина Костенко. Так,
в третий соревновательный день – по 
итогам финального женского заплыва 
на 500 метров среди одиночных каноэ –
сразу две наши землячки поднялись 
на пьедестал. Александра Власова вы-
играла старт, а Анна Казанцева замк-
нула тройку сильнейших финала. Не 
прошло и часа, как девочки уже в тан-
деме вырвали серебряные медали по 
итогам 500-метрового финала среди 
каноэ-двоек, уступив только команде 
из Санкт-Петербурга. Итого две награ-
ды на троих.

Серьёзное
подкрепление

Мужская команда мастеров по 
настольному теннису «Алтай» уси-
лилась игроком сборной России 
в преддверии дебюта в элитном 
дивизионе командного чемпионата 
страны.

С КНТ «Алтай» подписал контракт 
на год 19-летний мастер спорта по 
«настолке» Максим Боков из Москвы. 
Новичок алтайской команде, мягко 
говоря, достался звездный: к своим до-
статочно юным годам Максим успел 
стать двукратным чемпионом России 
по настольному теннису в командном 
разряде, победителем молодежного пер-
венства России по настольному теннису 
до 22 лет в личном и командном зачетах, 
он также выигрывал I Игры стран СНГ 
по настольному теннису, брал золото 
чемпионата Москвы в личном и парном 
разрядах, а еще участвовал в первен-
стве Европы. Вот с таким пополнением 
команда под руководством Степана Ба-
гияна подходит к старту нового сезона, 
который, напомним, она исторически 
проведет в Премьер-лиге, среди силь-
нейших коллективов России.

Рекорд и медаль
Воспитанник барнаульской шко-

лы плавания Никита Черноусов 
стал бронзовым призером Кубка 
России среди юниоров 15–18 лет.

Этот турнир, стартовавший в Казани 
21 июля, проходит в рамках междуна-
родных комплексных соревнований 
по плаванию, синхронному плаванию
и прыжкам в воду «Игры Дружбы». Сре-
ди прочих в Кубке страны участвуют 
шестеро пловцов из Алтайского края –
Никита Черноусов, Артём Бирюков, 
Глеб Власов, Семён Бураков, Тимофей 
Зинченко и Сергей Звонов. Первый из 
плеяды наших земляков уже завоевал 
медаль, да еще и обновил собственный 
рекорд: произошло это в финальном за-
плыве вольным стилем на 100 метров, 
где воспитанник СШОР «Обь» Черноусов 
впервые в карьере выплыл из 50 се-
кунд. Он преодолел непрофильную для 
себя дистанцию за 49,86 секунды, что 
позволило Никите занять третье место. 
Кстати, в Казани улучшил свой рекорд 
еще один алтайский пловец, Артём 
Бирюков, который проплыл вольным 
стилем 1500 метров за 15 минут 58,4 
секунды. Правда, это время принесло 
Артёму лишь 17-е место в общем про-
токоле и седьмое – среди возрастной 
группы 2004¬2007 года рождения.
С другой стороны, если сравнивать его 
результат с ровесниками по 2006 году, 
то Бирюков проплыл быстрее всех.

  ЗНАЙ НАШИХ! .

Ей скалы по плечу
Барнаул, конечно, еще далеко не столица россий-
ского скалолазания, но этот вид спорта в городе 
развивается быстрыми темпами, особенно после 
постройки нового современного скалодрома. Неуди-
вительно, что в таких условиях краевая столица 
уже может похвастаться своими звездочками. 
Одна из самых ярких – 18-летняя Мария Пляскина, 
неоднократная победительница всероссийских 
соревнований, двукратный призер первенств 
страны и участница первенства Европы.

С�������� ����
На наши вопросы Мария 

отвечала из Крыма, где сейчас 
проходит сборы с молодежной 
сборной России и готовится
к Всероссийской спартакиаде.

– Почему ты выбрала 
именно скалолазание? 
Этот спорт кажется 
опасным.

– Все было решено с рожде-
ния, можно сказать, потому 
что мои родители – Юрий и Та-
тьяна – тренеры по скалолаза-
нию. Я с самого детства с ними 
езжу на скалы, на тренировки 
их ходила в детстве, смотрела, 
как старшие занимаются. Вот 
так меня и саму затянуло в это 
дело (улыбается).

– Соответственно, тебя 
и тренировали родители?

– Да, с самых первых дней 
и по сей момент занимаюсь 
с родителями. Думаю, что
в будущем это не изменится.

– Как долго ты уже зани-
маешься скалолазанием?

– Я занимаюсь скалолаза-
нием уже 12 лет. Но у меня 
не сразу все получалось, по-
тому что первое время я не 
форсировала свой прогресс, 
так сказать, мне нравилось 

тренироваться просто ради 
ощущений, необычности 
процесса. Поэтому некоторые 
ребята добиваются таких ре-
зультатов, как я, за 3–4 года,
а мне понадобилось в три раза 
больше.
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– Вспомни свои первые 
победы на турнирах.

– Самую первую медаль
я выиграла в шесть лет, когда 
взяла золото в детской груп-
пе. Первую всероссийскую 
медаль завоевала примерно 
в 2016 году в дисциплине 
«трудность». А еще в памяти 
свежо воспоминание, как я, 
9-летняя, поехала впервые 
в жизни на всероссийские 
соревнования в Красноярск. 
Тогда выступала вместе с воз-
растом 1998 года рождения
и сумела попасть в топ-20. Это 
был большой успех, шок для 
меня. Я же ехала туда даже не 
за результатом, а за опытом. 
Хотелось просто пройти те 
трассы, посмотреть на ребят.

– А какая из всех наград 
пока для тебя самая цен-
ная?

– Все медали для меня важ-
ны. Это же сплав собственного 

труда и работы тренера. Но 
все же за последние несколько 
лет есть две самые ценные на-
грады – это бронза и серебро 
первенств России, которые 
проходили в Калининграде 
в 2021 и 2022 годах. Притом 
особенно ценю бронзу, потому 
что я заплатила высокую цену 
за нее: перед соревнования-
ми тяжело болела ковидом, 
растеряла всю форму, но все 
же смогла показать третий 
результат.
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– Сейчас ты выступаешь 
только в дисциплине «бо-
улдеринг»?

– В этой дисциплине в отли-
чие от других всегда есть право 
на ошибку, возможность прой-

ти трассу неоднократно. Да и 
сами трассы в боулдеринге – 
всегда короткие и сложные, 
с переменчивым рельефом –
интереснее для меня. Кста-
ти, сейчас появилась новая 
олимпийская дисциплина –
«двоеборье». Это лазание
в совмещенных дисциплинах 
«трудность» и «боулдеринг».
Я пробую себя в ней. Надеюсь, 
смогу показывать высокие ре-
зультаты.

– К чему стремишься в 
этом спорте?

– Я из тех людей, которые 
трудом и упорством потихонь-
ку идут от одной маленькой 
цели к другой. Быстро мне 
ничего не дается. Поэтому 
сложно говорить о глобаль-
ных вещах. Сейчас, например, 
я заканчиваю выступление 

среди молодежи и перехожу 
на взрослый уровень, поэтому 
нацелена для начала закре-
питься в топ-10, потом уже 
буду стремиться в основную 
сборную страны. И так шаг 
за шагом.  

Г�� ������������� 
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– А как ты оцениваешь 
условия для занятий ска-
лолазанием в Барнауле?

– Скажу честно, у нас не 
самая лучшая тренировоч-
ная база в стране. Но все же 
здорово, что есть новый 16-ме-
тровый скалодром. Это боль-
шое подспорье. Минус только 
в том, что он уличный и тре-
нироваться на нем зимой или 
в плохую погоду невозможно. 
Приходится перебираться на 
низкие крытые скалодромы.
Я вот, например, занимаюсь на 
7-метровом в спорткомплексе 
«Первый». Это не очень хоро-
шо.

– Вспомни свое выступле-
ние на первенстве Европы 
в 2018 году.

– Это был мой первый вы-
езд за границу. Помню, как 
стояла 14-летняя, не знающая 
языка девочка на таможне
в аэропорту и не понима-
ла, чего от меня хотят все 
эти дяди (смеется). А перед 
соревнованиями у меня от 
волнения сердце стучало 
бешено. Ну ничего, со стрес-
сом я справилась, выступи-
ла неплохо. Опыт получила 
колоссальный. И поняла, что
в Брюсселе, конечно, условия 
несравнимы с Барнаулом.

Полное интервью читайте 
на сайте «АП».

Материалы страницы подготовил
Иван БЛАЖЕНКО

И все же надежды на новый сезон большие.

Несмотря на интенсивность тренировок и боевой настрой, футболисты барнаульского «Динамо» проиграли первый матч во Второй лиге.

Мария Пляскина взбирается к очередной цели.


